

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Domingo 26 de Octubre de 1913

Núm. 4.303

## MADRID

### TRAPACEROS O TRAIADORES

En el discurso que pronunció días pasados en Barcelona el gran traficante del radicalismo y como al preguntar a la plebe que le escuchaba si podrían hacer la revolución contestaron algunos bochornos afirmativamente, el caudillo les vino a decir: «No seáis mastodotes, esclavos míos; lo que a lo sumo podríamos hacer nosotros es editar nuevamente la semana roja.»

Pues don Melquiades en su discurso del día pasado afirmó que los republicanos se han pasado cuarenta mortales años soñando con una revolución para la cual deben reconocerse impotentes y esa es la razón, aparte de la no existencia de los consabidos obstáculos, que le lleva a procurar desde arriba, con la terapéutica de la miel, lo que estáticamente ha intentado desde abajo con la terapéutica de la hiel y los procedimientos de la cirugía. En el momento actual, el magnífico don Melquiades, a cambio de que el gran elector impida el acceso al poder de la reacción conservadora renuncia al procedimiento revolucionario tan espontáneamente como don Simplifico a la mano de doña Leonor.

Empero admitido esto, conengamos en que hay cierta lógica en la actitud del jefe del reformismo: «Yo no quiero, dice él, las apelaciones a la violencia... Pisan, pisano y sin otras armas que las de la persuasión iremos tan lejos como nos propongamos ir. Si pues Maura es un obstáculo para la evolución y un estimulante para la revolución, yo me opongo a que vengas con él los conservadores.» Eso del estimulante es de una inequidad notoria, pero reconozco que desde su punto de vista, que es el de su conveniencia personal, es lógica la actitud del tenorino.

La que no lo es, sino que por el contrario se revela abiertamente contra aquella, es la de los elementos de la conjunción republicano-socialista que no profesan la doctrina de la accidentalidad de las formas de gobierno, ni han renunciado al propósito de derrocar revolucionariamente el régimen. Uno de sus órganos, *El País*, por ejemplo, decía ayer en letras muy grandes y muy gordas: «Si Maura viene, la revolución; si Maura no viene, la paz.» Pues creyendo eso, lo lógico sería que las gentes de *El País* y todos sus correligionarios en República y Revolución se echaran a la calle para pedir el advenimiento de Maura, ya que éste según ellos, trae en sus alforjas ministeriales el triunfo de la República por el procedimiento de la Revolución.

Pues sucede todo lo contrario, porque sucede que *El País* no quiere ni a tres tirones que venga Maura. Su voto es para que continúe Romanones, ó le sustituya García Prieto, ó Villanueva, ó Weyler, ó Melquiades Álvarez y hasta Dato, pero Maura, el que había de traer la Revolución y la República, de ninguna manera.

Pues una de dos: ó no es verdad que creen lo que dicen y lo es que dicen lo contrario que creen—en cuyo caso son unos grandísimos trapaceros—ó lo creen sincera y honradamente; y en esta segunda hipótesis, oponiéndose a que vuelva Maura al poder, son traidores a la República puesto que impiden ó por lo menos retrasan indefinidamente su triunfo. Ese es el dilema. Y si no quieren que les empitone el cuerno de la trapecería tienen que dejarse herir malamente por el de la traición. Lo uno ó lo otro, trapaceros ó traidores.

Miguel Peñarón

### Crónica Provincial

#### De Fuente Jenil

**Donación.**—La señorita Rosario de Ariza y Estrada, ha donado a la parroquia de Santiago un Sagrado Corazón, que ha sido colocado en el altar del Sagrario.

**R. I. P.**—Ayer doblaron en todas las iglesias por el fallecimiento de don Antonio Aguilar y Cano, registrador de la propiedad en Granada.

**En pro de la parroquia.**—A expensas de la señorita Carmen de Ariza y Estrada, se está procediendo a la limpieza y blanqueo general de la parroquia de la Purificación.

**En Granada.**—Se encuentran en Granada don Francisco Uclés Morales, su hermano Lola y tia doña Natalia Morales.

**De paso.**—Para Genta donde ha sido destinado, está en Puente Jenil el farmacéutico militar don Antonio Moyano.—Ruiz.

#### Chismografía madrileña

### Los isidros del melquiadismo

No entremos a discutir la cifra para no cortar la digestión de Candido Lamana, que jura y perjura que faltó mesa, mantel y comida para tantos comensales como venían de provincias demandando un huequecito. No hagamos tampoco hincapié en el hecho de que ayer, una hora antes de comenzar el banquete, se repartiesen las tarjetas gratis a toda persona que tuviera trazas de moro de paz, lo que demuestra que lejos de faltar bocas, lo que faltaban eran comensales. Limitémonos a consignar que fuesen mil quinientos ó dos mil los individuos de provincias que han venido a Madrid aprovechando la rebaja de trenes para realizar publica demostración de simpatía por los ideales evolucionistas de don Melquiades Alvarez. Constituyeron una nota simpática y regocijada, una verdadera nota de color en medio de estos días grises y lluviosos.

Iban por las calles en grupos guiados por Barcia, por Manolo Uria, por Tomás Romero, por Lamana y Laureano Miró, siempre de chistera y levita como cumple a futuros cortesanos. La cara seria, el aspecto grave, adecuado a la levita y al sombrero, procurando disimular los impulsos de asombro y las impresiones como el que no concede gran importancia a nada de cuanto le rodea porque se halla persuadido de que la propia importancia eclipsa todo lo demás, los melquiadistas provincianos recorrieron los cines y los teatros, frecuentando especialmente aquellos que anuncian funciones de moda. Bastó que leyeran un anuncio diciendo que en el *Palace Hotel* iban a celebrarse unos tangos aristocráticos para que como un solo hombre los isidros melquiadistas acudieran al *Palace* y se pasaran las horas muertas viendo, danzando a unos cuantos bailarines de alquiler, que ellos creían sinceramente condes, duques y marqueses auténticos. Compraban todo aquello que vieron anunciado en los escaparates como «última moda» ó «dernier cri» y han invadido el salón de conferencias del Congreso con el aire de superioridad que otorga la convicción íntima de ser un firme puntal del Régimen.

Los partidarios de que la monarquía reciba este refuerzo miraban a los «isidros» evolucionistas con cierta simpatía. Un liberal de los de García Prieto me lo confesaba sinceramente.

«No decoran mucho por el aspecto y la manera de vestir, pero, al fin, estos pequeños defectos el tiempo los corrige. Cuando adquieren un poco de soltura, ya parecen otra cosa. Desde luego se ve que son gente seria.»

Ningún reparo nos atrevimos a oponer a esta observación. Al fin la corte de Madrid no es la corte de Luis XIV y sería gollería pretender que unos cortesanos que don Melquiades acaba de sacar del republicanismo tuviesen una gentileza perfectamente versallesca.

Para estos tiempos no van del todo mal pensábamos indulgentes.

Sin embargo, hay que confesar que se descompuso el cuadro en el momento solemne del banquete. Comieron bien, bebieron mejor y a los postres de la gran cuchipanda, la seriedad andaba por debajo de la mesa.

Cuando salieron del acto, efecando de su formalidad y de su tesura se había roto en mil pedruzcos.

Esto supone una gran contrariedad para los que cifraban muchas ilusiones en los neofitos que acudían a don Melquiades. Se ve que son gente apta para un pasacalle pintoresco, pero que se descomponen ante una mesa regularmente servida.

Y si no pueden con un cubierto de tres platos que ocurrirá cuando se vean la cacera del presupuesto y ante las narices? He aquí un gran problema.

Cirici Pentalló.

### Noticias militares

**Altas.**—Han sido dados de alta los soldados enfermos en este Hospital militar: Feliciano Sancharo Romero, de Wad-Ras; Rafael Nieto Plasencia, de Ingenieros Larache y Alonso Rivas Menéndez, zapadores minadores.

**Revista de edificios.**—La revista de edificios militares correspondiente al segundo semestre del presente año, se pasará por la Junta reglamentaria, compuesta del Sargento mayor de Plaza,

Teniente coronel ó Comandante, Ingeniero del Detall de la Comandancia de Ingenieros de esta provincia, Comisario Interventor de la misma, un oficial del cuerpo de Intendencia y un jefe ó capitán en representación de los cuerpos y dependencias que ocupan los que hayan de ser revistados.

### Campos y mercados

#### POZOBLANCO

Trigo, a 12 pesetas; cebada, a 7; avena, a 6'25; habas, a 11'50; garbanzos, a 35; chícharos, a 12; aceite en los molinos, a 11; jamón, a 28; tocino, a 27; carne de macho, a 1'40.

### DE SOCIEDAD

Ha llegado a Villanueva de Córdoba, donde pasará una temporada, el Muy Ilustre Sr. D. Bartolomé Rey Cerro, canónigo de la S. I. C. de Tarazona. Sea bienvenido a esta su provincia.

—Se encuentra enfermita una pequeña hija de don Rafael Cabanás y Vázquez.

—Llegó a Córdoba don Manuel Pérez García acompañado de su esposa doña Concha Jiménez.

—En la magnífica dehesa del Contadero (Jaén), ha comenzado una montería en la que toman parte los duques de Medinaceli, Arión y los Castillejos, marqueses de Albentós, Cayo de Rey y la Romana y señores Ruiz Córdoba, don Luis y don Enrique Parladé, don Francisco Avial, don Vicente Turmo, D. José Chavarrí, don Rafael Guerra y los hermanos Emilio y Ricardo Torres, (Bombita).

Asisten las rehas de Medinaceli, Arión, la Romana y Guerrita. —Para pasar una temporada con su tia la Ilustre Srta. Condesa de las Quemadas ha marchado a la finca de este nombre, el distinguido joven don José Ramón de Egnillor y de Hoos.

—Ayer estubo en Córdoba nuestro activo corresponsal en Puente Jenil don José Ruiz de los Mezos.

—Ayer llegó de Jaén para pasar una temporada a la casa de su abuela la respetable señora viuda de García de Ochoa, la bella señorita Pura García, hermana política de don Miguel Cuenca, administrador de *La Regeneración*.

—Llegó de Aguilar el exiputado a Cortes don Juan de Burgos Luque.

† Ha entregado su alma a Dios en Villanueva de Córdoba doña Asunción Moreno Pedraza, esposa de don Avelino Doctor Romero, a quien enviamos nuestro sentido pésame.

† En Pozoblanco ha fallecido don Julio Pellicero Campanero, escribano de actuaciones de aquel juzgado. Descansa en paz.

† A consecuencia de breve y gravísima dolencia, esta tarde ha entregado su alma a Dios la bellísima señorita Consuelo Benítez Guerra, cuando apenas contaba veinte años de edad. A las siete de la noche ha quedado su cadáver en depósito en el Cementerio de la Salud, habiéndole acompañado hasta la última morada por los señores Maestrescuela y Chantre de la S. I. C. don Manuel y D. José Guerra Moreno tíos de la finada, D. Enrique Fuentes-Breña, y D. Francisco Cabrera Pozuelo.

De todo corazón lamentamos esta pérdida irreparable que hoy sufren nuestros amigos los Sres. Benítez y P. de Aguilar y Guerra Moreno.

**DENTISTA**  
**F. Guijo** CALLE GONDOMAR  
Grande así la fotografía

### MAIZ PLATA

Lo vende en Posadas don Martín Ochoa, al precio de 21 pesetas los 100 kilos con saco harinero, bueno, comprendido en peso y precio, sobre vagón en esta estación.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe.

Probad los chocolates que elabora.

### HIPOLITO CABRERA

ALFABEROS, 11.—POZOBLANCO.  
Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.  
Fíjense en este detalle.

## SANCHEZ HERMANOS

Unido al gran surtido de temporada en toda clase de tejidos han ampliado sus talleres de Sastrería, confeccionando trajes y abrigos para señora estilo Sastra.

Al mismo tiempo, desde el día, queda expuesto en el piso principal el depósito de sombreros para señora, siendo inmenso el surtido, y los precios baratísimos.

Se necesitan oficiales, oficialas, y medio-oficialas, para el taller de Sastrería.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado . . . . . 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### El Gobierno en crisis

#### NOTAS DE LA MADRUGADA

Los votantes

Descompuesta la votación del Senado da el resultado siguiente:  
En favor del gobierno 103 votos, de ellos 101 ministeriales y 2 independientes. En contra 116, de ellos 45 liberales, 59 conservadores, dos indefinidos y un carlista.

Votó con el gobierno el Senador cordobés Sr. Dalgado Pérez.

La dimisión

El Rey ha admitido la dimisión del Gobierno presentada por el conde de Romanones y hoy comenzarán las consultas. Se asegura, con referencias de buen origen, que no serán llamados a Palacio, para ser consultados ni Azcárate ni D. Melquiades, que esperaban serlo sin reunir las condiciones que siempre se han necesitado para recibir tan alto honor.

Serán llamados a consulta nada más que aquellos que lo fueron en otras crisis.

La noticia de la crisis

El ministro de la Gobernación, señor Azaña, ha enviado un telegrama circular a los gobernadores enterándoles de lo ocurrido en las Cámaras é historiciandoles la crisis.

Termina el telegrama diciéndoles que no necesita encarecerles que ahora más que nunca, en las circunstancias presentes, nuestro deber y nuestro honor nos impone el atender a las funciones de gobierno con la asiduidad y el celo más exquisito.

El Sr. Azaña ha manifestado que mañana contestará el Sr. Montero Ríos a la consulta que le ha hecho por telegrama el Rey.

Creo el ministro de muy difícil solución la crisis, por los factores que la integran; pero estima que el lunes habrá nuevo Gobierno.

También se comunicó telegráficamente desde el ministerio de Estado a los embajadores y ministros plenipotenciarios de España en el extranjero el planteamiento de la crisis total.

Maura, Prieto y Romanones

Estuvo en Palacio el conde desde las 6'10 hasta las 7'15 de la noche. Al salir le vimos mal humorado. Esta noche ha sido visitadísimo.

También lo han sido los señores Maura y García Prieto.

La prensa del trust está en favor de Romanones.

Impresiones

En la Presidencia se celebró Consejo. Romanones enteró a los ministros de haber presentado al rey la dimisión del Gobierno, como consecuencia de la votación en el Senado, aprobando los ministros la conducta del presidente.

Hoy, a las doce y media de la tarde,

irá a Palacio para saber el resultado de las consultas a los prohombres liberales.

La impresión final y dominante de esta madrugada es la de que por la mañana consultará el rey a los Sres. García Prieto y Villanueva, y por la tarde a los señores Maura, Dato y Azcárraga, y se le ofrecerá el Poder a Maura. Si éste lo rechazara se le ofrecerá a Dato, y si también lo rechazara se le dará al Conde de Romanones el decreto de disolución de las Cámaras.

NOTAS DE LA TARDE

Madrid 26 (tres tarde)

Madrid 26 (seis tarde)

La mañana de hoy

Esta mañana desde bien temprano

había numerosos periodistas en los alrededores de Palacio esperando el resultado de las consultas.

Villanueva

El primero en llegar ha sido don Miguel Villanueva, como Presidente que es del Congreso.

Llegó a las once menos diez. Le rodearon los periodistas y le preguntaron su opinión.

—Quieren ustedes dijo, que represente yo el pago de la carta que de la respuesta antes de que me hagan la pregunta? Como no quieran ustedes que les diga que he hecho mala mañana para pasar y buena para la agricultura.

A las 11'25 salió el señor Villanueva de Palacio y en el acto le rodearon todos los periodistas. El Presidente del Congreso dijo:

Tanta gente para tan poco como tengo que decir!

El Rey ha tenido la bondad de consultar mi opinión acerca de la solución de la crisis y yo le he aconsejado que deba seguir gobernando el partido liberal, como quiera que sea y apartando todos los medios posibles. Aun si no fuese posible que siguiera el partido liberal con este ó el otro jefe un rey constitucional tiene siempre medios de encontrar una solución con los elementos parlamentarios con que cuenta. El decir que aparte Romanones y García Prieto hay otras soluciones dentro del partido liberal.

Yo creo que esta crisis es de trámite. —Don Alguacil, V. A. formar ministerio?

—Hombre, no fantaseo V. Una solución de esa clase sería prematura.

García Prieto

A las 11'45 llegó a Palacio el marqués de Alhucemas, llamado por el Rey en su calidad de expresidente del Consejo.

Preguntó si había venido alguien y le dijimos que Villanueva. A la pregunta de si podía adelantarnos algo, se excusó cortésmente.

A las 12'40 salió de Palacio García Prieto, le preguntamos su opinión y dijo:



—Ya conocen Vds. mi procedimiento. Después de haber evacuado mi consulta, he pedido al rey su venia para hacerla pública.

Dije á S. M. que en mi opinión debe seguir gobernando el partido liberal hasta desarrollar su programa. Cual programa sea este? Ya lo dije también. Es el programa que expuse ante mis amigos en el Senado el 21 del actual.

Yo creo que ese programa puede desarrollarse con las actuales Cortes y creo que deba apelarse á todos los medios para que estas Cortes cumplan su vida legal. Cualquier gobierno que se forme dentro del partido liberal para desarrollar ese programa, contará con mi apoyo. Yo quiero formar parte de ese gobierno, porque no tengo ambiciones personales, lo que quiero es que se cumpla mi programa.

### Montero Ríos

Al salir yo de Palacio—había García Prieto—se estaba descifrando un telegrama que ha enviado el señor Montero Ríos contestando á la consulta que por telégrafo le ha hecho el Rey.

Como el telegrama venía en clave ignoro su contenido.

### Romanones

A las doce llegó el conde de Romanones á Palacio.

Le rodearon los periodistas á quienes preguntó quien estaba allí.

Le dijeron que el señor García Prieto y que acababa de salir el señor Villanueva, cuya opinión le contaron. Y V. qué dice? le preguntaron:

—Yo? Nada antes de ver al Rey, dijo y subió al ascensor.

A la una y cuarto salió de Palacio. Le rodearon más de cincuenta periodistas y Romanones dijo:

—No puedo entretenerme aquí. Hace mucho fresco y estoy constipado?

—Todavía, señor presidente?

—To ayta, y además no tengo nada que decirles. Mi impresión es que debe seguir en el poder el partido liberal.

Esa es también la opinión de Montero Ríos que en su telegrama dice que debe buscarse la unidad del partido liberal y agotar la vida legal de estas Cortes en la forma que sea posible.

Yo he dicho al Rey que entendía posible formar gobierno con el partido liberal, si existía la debida compensación de fuerzas. Es decir dando á cada uno la debida proporción, que ya marcaron los votos de ayer.

Lo contrario sería como si yo propusiese un negocio á Rothschild y pusiese un poco de dinero y dejase el resto en su casa.

—Prestaría V. apoyo á un gobierno del partido liberal, de que V. no formaría part?

—Por qué no? Mi apoyo no había de faltar porque no formando yo parte del gabinete, tengo y puedo disponer de amigos que sean ministros.

—Y si no los tuviera V.—dijeron los periodistas—aquí estamos nosotros que lo haríamos mejor que algunos de los que son ministros.

### Dato y Azcárraga

A las dos y cuarto llegaron á Palacio los expresidentes de las últimas Cortes conservadoras don Marcelo Azcárraga y don Eduardo Dato.

A las tres y media salen de Palacio y dicen que han aconsejado al Rey que continúe en el poder el partido liberal, para apurar la vida legal de las Cortes, pero que si esta solución no fuese posible opinan que se debe encargar del poder don Antonio Maura con el decreto de disolución de Cortes.

### Viva la libertad!

Los republicanos de todos matices y la prensa del trust que tanto alardean de amor á la libertad y de odio al caciquismo, han demostrado una vez más que sólo tienen la libertad en los labios y que en su corazón anida la tiranía. Así vienen poniendo el veto á que vuelvan al poder Maura y Lacierva y en los periódicos republicanos han amenazado con sucesos sangrientos si su veto no tiene realidad.

Campeando instrucciones de los comités, y quien sabe si de alguien que ha hecho que coincidan en este punto Lerroux y don Melquíades, esta tarde desde primera hora se han visto en los alrededores de Palacio grupos de radicales y socialistas que públicamente decían que iban á silbar á Maura cuando saliera de Palacio.

La policía y el gobierno dimisionario lo sabían y sin embargo permitieron la formación de esos grupos, que fueron poco á poco engrosando.

### Maura

A las 4<sup>20</sup> sale el Sr. Maura de Palacio. Los periodistas le rodeaban. Hay unos cincuenta. Todos le preguntan y

el jefe de los conservadores no tiene deseos de hablar.

—Nada puedo decir á Vds. Lo que ha dicho al Rey y puedo hacer público, ya lo han publicado Vds. y lo que no digo lo inventan...

### Resultado de una campaña

Decía estas palabras Maura y pensaban los periodistas seguir interrogándole cuando llegó á Palacio el coche en que regresaban de paseo los infantitos. Abrieron paso los reporteros y los grupos se apercibieron de que la persona que hablaba con los periodistas era don Antonio Maura y entonces prorrumpieron en silbidos y gritos de ¡Muera Maura! ¡Abajo Maura!

### Vivas y muéras

Era tan injustificado el acto, que los periodistas rodearon á Maura y todos, lo mismo liberales que conservadores, que independientes y de distintos partidos aplaudieron á Maura para con sus aplausos zingar los silbidos de los elementos radicales.

Sólo hubo una excepción en esa actitud que observaron los periodistas. Los reporteros que no aplaudieron eran un redactor de «El Radical» y otro de «El Socialista».

Es de notar que mientras los grupos de radicales silbaban, otros grupos que se formaron en la Plaza de Oriente, aplaudieron.

### Iba contra Maura?

Maura se dirigió á su automóvil y entonces de los grupos se destacó un sujeto que enarbolando un bastón se dirigió hacia don Antonio Maura. Los mismos periodistas lo detuvieron. Ha resultado ser un candidato á concejal del partido lerrouxista y se llama Sotero Pascual.

Entre los periodistas que aplaudieron y los otros se cruzaron frases y conceptos duros.

El automóvil del señor Maura se dirigió por la calle Bailén á la plaza de España.

### Manifestación y detenciones

Los alborotadores organizaron entonces una manifestación dirigiéndose hacia la Puerta del Sol.

Al pasar por frente al Teatro Real fuerza de seguridad de caballería que había sido avisada les cortó el paso, disolvió los grupos y detuvo á los que iban á la cabeza de la manifestación. Los demás pusieron tierra de por medio desapareciendo en todas direcciones.

Los detenidos fueron trasladados á la Comisaría del distrito de Palacio y se llaman Antonio Morales Llorans, hijo de como anarquista y había llegado esta mañana de Barcelona, Manuel Campaña, Manuel Guerra, García Dorado ha mano del concejal socialista de este apellido, Damián Jiménez y Domingo Escalano.

Todos fueron puestos á disposición del señor Mendez Alanis.

Por la calle Vergara donde está situada la Comisaría no se deja circular grupos.

### Dato en el poder

El Rey ha llamado á don Eduardo Dato encargándole de formar gabinete.

El señor Dato ha aceptado el encargo y ha marchado á su casa para preparar la lista del nuevo ministerio. Antes que nada ha visitado al Sr. Maura.

Se dice que don Antonio Maura no ha aceptado el encargo de formar gabinete para cumplir la palabra que dió á principio de año, asegurando que no recogería el poder de manos de Romanones.

Se recuerda que hace quince días publicó un periódico la noticia de que Dato sería presidente del Consejo para el 30 de Octubre y á primer de año cedería la Presidencia á Maura.

La impresión dominante á última hora es que mañana á las doce llevará Dato á Palacio la lista del nuevo ministerio.

Mencheta.

### Doctor Bueno

Ex-alumno interno de los doctores Mariani y Cospedal en el Hospital de la Princesa, de Madrid, Premio de la Academia Médico-Quirúrgica.

Medicina, Cirujía, Enfermedades de la matriz, Sífilis, Aplicación del 606

Tratamientos eléctricos

Claudio Marcelo, 8, (Calle Nueva)

CÓRDOBA

SE ARRIENDA

la casa núm. 48, calle de San Fernando, próxima á la Librería. 10-7

### CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 8 y 4

Precios de venta al público desde el 28 Octubre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'94; idem masa sin hueso, á 2'66

Ternera con hueso, á 2'24; idem masa sin hueso, 3'24.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'72

Venta de cerdos á la canal, á 2 pesetas kilo.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem 1.<sup>o</sup>, á 0'38; idem de familia ó labor á 34.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 100 reales los once y medio kilos.

Tocinos para dentro: añejo, á 115 los once y medio kilos.

Resultado del registro del sábado 25 de Octubre de 1911.

### MAYORES

Don Juan Ortega, 4 á 1'98; don Diego del Río, 3 á 1'98; don Francisco Fuentes, 5 á 1'98; don Francisco Sotomayor, 7 á 1'98; don Rafael Cañete, 1 á 1'98; don Manuel Barona, 2 á 1'98; don Pedro R. Cañada, 3 á 1'98; don Francisco Cañuelo, 7 á 1'98; don Antonio Torres, 8 á 1'98; don José Jiménez, 8 á 1'98; don Rafael Fernández Rodríguez, 18 á 1'98; don Antonio López, 17 á 1'98; don José Serrano, 3 á 1'98; don José Sánchez Mendez, 14 á 2'00 y el mismo, resto á 2'02.

### TERNERAS

Don José Sánchez, 3 á 2'25; don Luis Silva, 6 á 2'25; don Rafael Rodríguez, 9 á 2'25 y el mismo, resto á 2'26.

### MENORES

Don Pedro R. Cañada, 6 á 1'44; don Antonio García, 40 á 1'44; don Francisco Castro, 151 á 1'44 y el mismo, resto á 1'45.

### MAIZ PLATA

Lo hay disponible, de calidad superior, en casa de don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, al precio de 20 pesetas los 100 kilos sobre vagón Sevilla ó 21'50 pesetas la misma unidad sobre vagón Córdoba, con bolsas de origen comprendidas.

## Crónica Local

### De casa

La expectación que en general produce la solución que pueda tener la crisis, nos obliga á pasar de ser día festivo á publicar la presente hoja, para lo cual contamos con el oportuno permiso de la autoridad eclesiástica.

### Para Cerro Muriano

Don Alberto Alfaro Vázquez, nos ha entregado dos pesetas cincuenta céntimos para la iglesia de Cerro Muriano, ¡que Dios se lo pague!

### Recluso

Se ha dispuesto el traslado del preso Faustino Romero Palomino, de la cárcel del Puerto de Santamaría á Córdoba.

### Quintas

Una real orden muy importante ha publicado el «Diario Oficial».

El ministro de la Guerra se ha servido disponer, con carácter general, que las resoluciones de este departamento, dictadas ya ó que se acuerden en lo sucesivo, modificando los fallos de las Comisiones mixtas y dando nueva clasificación á los mcos, surtan desde luego todos sus efectos en relación con las altas y bajas en filas de los interesados cualquiera que sea la fecha en que se adopten.

Es decir, que de las Comisiones mixtas y de los jueces instructores, depende el rápido regreso de los soldados que interpongan excepciones sobrevenidas.

### Sobre un telegrama

Don Eloy Fernández, de Luque nos dirigió ayer un telegrama que publicamos, no haciéndonos solidarios de sus afirmaciones, pero protestando contra el hecho denunciado si era cierto.

Persona que nos merece entero crédito asegura que el telegrama está redactado en términos apasionados. No hubo sacrilegio, sino sencillamente una concerrada que varios vecinos dieron á unos vientos, cuando estos salieron de la iglesia.

El señor Fernández nos ha escrito artículos políticos que no le hemos publicado porque no es nuestro correspondiente y no debió telegrafiarlos hechos inciertos. Si tiene enemistades políticas, allá él. Pero no debe exagerar hechos,

†  
LA SEÑORITA  
**Consuelo Benítez Guerra**  
Ha fallecido el día 26 del corriente á las 12 de su mañana  
A LOS 20 AÑOS DE EDAD  
DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Sus desconsolados padres don Luis Benítez P. de Aguilar y doña Dolores Guerra Moreno, sus hermanos don Fernando, don Luis, doña Dolores y D.<sup>a</sup> María; su abuela D.<sup>a</sup> María Moreno Molina, sus tíos doña Guadalupe, don José y don Manuel Guerra Moreno y D. Pedro Moreno Molina, párroco de Belalcázar y demás parientes de la finada

Q. E. P. D.

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar mañana 27 á las cuatro y media de su tarde en la Parroquia del Sagrario, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

†  
LA SEÑORA  
**D.<sup>a</sup> Josefa Diéguez de la Cruz**  
Viuda de Casana  
Falleció en el Señor el día 26 de Octubre de 1911  
R. I. P.

Las misas que se celebren el lunes 27 del corriente, desde las ocho en punto de la mañana en adelante, en la parroquia de San Miguel, se aplicarán en sufragio por su eterno descanso.

El mismo día y en la referida iglesia, estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo con la misma intención.

Sus hijos, hijos políticos y nietos, suplican á las personas piadosas, la encomienden á Dios Nuestro Señor. Hay concedidas indulgencias.

ni mezclar la Iglesia en cosas que á la Iglesia no atañen. Por eso protestamos contra tal proceder.

**Diputados**

En el proyecto de nueva división electoral que ayer leyó en las Cortes Albas, la provincia de Córdoba figura con los siguientes distritos: Cabra, Córdoba (circunscripción, elige cuatro diputados), Hinojosa del Duque, Lucena, Posadas, Priego de Córdoba, Fuente Obajuna y La Rambla.

No sabemos si Montilla que constituye en la actualidad un distrito no figurará por olvido ó error de copia. Si es tal como lo hemos leído en la prensa de Madrid, la provincia de Córdoba contará con 11 diputados. Ahora tiene 9. Si lo de Montilla es un error, entonces los diputados serán 12, tres más que ahora.

**Números**

Los melquíadistas cuentan con diez diputados y un senador, los conjuncionistas con once diputados y un senador, los radicales con siete diputados. Hay además cuatro diputados republicanos independientes.

Entre los miles de catedráticos que hay en España y de contar con gran número de ellos se ensanecían los melquíadistas, solo se han adherido al banquete 26 y entre ellos varios perfectamente desconocidos y media docena de la Escuela del Hogar, esto es catedráticos de real orden, sin oposiciones y por favoritismo.

**Del homenaje á Redel**

El tesorerero de la Junta organizadora de este homenaje ha recibido tres pesetas de don Pedro Mir de Lara.

### Boletín Religioso

*Santo de mañana*  
Santos Vicente, Sabina y Cristeta, mrs.

*Jubileo circular*  
Mañana en la Iglesia de San Rafael, por D. José Zubrano Miranda, por su esposa, San Rafael.—Mañana cuarto día de solemne novena al Arcángel San Rafael en su iglesia del Juramento.

La novena comenzará media hora después de oraciones. Oficiará una lucida capilla de música y predicará el R. P. Patricio Mediavilla, C. M. F.

MES DEL ROSARIO  
Los ejercicios del mes del Rosario se verificarán con exposición de S. D. M. á las horas y en las iglesias siguientes:  
S. Pedro.—A las ocho, en punto de la mañana.  
Santa Marina.—Un cuarto de hora después de oraciones, cantando los fieles composiciones aprobadas conforme al *Motu proprio* de S. S. Pio X.  
Este periódico se publica con censura eclesiástica

**Dr. Pérez Jiménez**  
Especialista en las enfermedades de los ojos y Cirujía general  
Graduación de la visión y prescripción de lentes para la corrección de los defectos de la refracción  
Consulta particular diaria, de 1 á 4, EN EL HOTEL DE FRANCIA PASEO DEL GRAN CAPITAN, N.º 4  
Consulta gratuita para los pobres, diaria, de 4 á 6. En el Laboratorio Municipal, calle Hornos de San Juan, n.º 4  
CONSULTAS Y OPERACIONES EN PROVINCIAS

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite follete á quien lo pida.

## Fernando Guijo

Cirujano Dentista

Donde está la fotografía